



MISIÓN PERMANENTE DE OBSERVACIÓN  
DE LA SANTA SEDE ANTE LAS NACIONES  
UNIDAS

LA  
MISIÓN

DECLARACIONES

EVENTOS

BOLETINES

COMUNICADOS  
DE PRENSA

PASANTÍAS

OFERTAS  
DE  
TRABAJO

CONTÁCTENOS

# Declaración De La Santa Sede En La Cuarta Conferencia De Las Naciones Unidas Para Examinar Los Progresos Realizados En La Implementación Del Programa De Acción Para Prevenir, Combatir Y Eliminar El Tráfico Ilícito De Armas Pequeñas Y Ligeras En Todos Sus Aspectos

**Por Mons. Roberto Murphy**

Observador Permanente Adjunto de la Santa Sede ante las Naciones Unidas

Nueva York, 19 de junio de 2024

Señora Presidenta,

En la inauguración de la Cuarta Conferencia de Revisión (RevCon4) del Programa de Acción (PoA) de las Naciones Unidas sobre Armas Pequeñas y Ligeras y el Instrumento Internacional de Localización (ITI), la Santa Sede desea extender su gratitud y apoyo, por su liderazgo en el proceso de negociación. Abrigamos la esperanza de que podamos lograr un consenso y colaborar en la búsqueda de avances en el desarme y la realización de una paz justa.

De hecho, mientras el mundo experimenta “una tercera guerra mundial librada poco a poco”, [1] la proliferación ilícita y el uso indebido de armas pequeñas y ligeras representan

una de las amenazas a la seguridad más apremiantes de la actualidad a nivel nacional, regional y global. Cada año, decenas de miles de personas mueren o resultan heridas en conflictos que se libran principalmente con estas “armas de destrucción masiva en cámara lenta” y en zonas asoladas por la delincuencia fuera de las zonas de conflicto, a menudo a manos de grupos armados y terroristas. [2] La proliferación de armas pequeñas y ligeras tiene consecuencias devastadoras para personas y comunidades, contribuyendo a la inestabilidad y obstaculizando su desarrollo. Por lo tanto, cualquier esfuerzo para controlar la proliferación de estas armas es crucial para promover la paz y proteger a todos los civiles.

Por esta razón, mi delegación quisiera reiterar su apoyo a la implementación del *Programa de Acción para prevenir, combatir y eliminar el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras en todos sus aspectos*, así como a otros instrumentos, como el Declaración Política sobre el *Uso de Armas Explosivas en Zonas Pobladas* y la *Iniciativa Silenciar las Armas*. Esos instrumentos son herramientas importantes que ayudan a nivel nacional, regional y mundial a contrarrestar tendencias peligrosas, como la proliferación, el comercio ilícito y el uso indebido de armas pequeñas y ligeras.

A pesar de estos loables esfuerzos, la Santa Sede ve con extrema preocupación el continuo aumento del gasto militar mundial. El volumen de transferencias de armas convencionales importantes ha aumentado significativamente en todo el mundo, y los gastos militares globales han alcanzado un nuevo récord de 2,24 billones de dólares en 2022. [3] “Lamentablemente, hoy en día, las inversiones en la fabricación de armas son las que generan mayores ingresos”. [4] Dado que esta alarmante tendencia también incluye las armas pequeñas y ligeras, permítame, señora Presidenta, recordar las palabras del Papa Francisco: “¿Por qué se venden armas mortales a quienes planean infligir sufrimientos indecibles a los individuos y a la sociedad? Lamentablemente, la respuesta, como todos sabemos, es simplemente por dinero: dinero empapado de sangre, a menudo sangre inocente”. [5] Sin embargo, la producción y distribución de armas pequeñas y ligeras no debe considerarse en términos meramente económicos; También es una cuestión de profundas preocupaciones éticas y humanitarias que exigen nuestra atención y acción urgentes.

Señora Presidenta,

Mi delegación ha participado activamente en las negociaciones de RevCon4, dando prioridad a la protección de la vida humana y la salvaguardia de la dignidad humana, especialmente para aquellos en las situaciones más vulnerables. En este sentido, quisiera destacar dos cuestiones que son particularmente importantes para mi delegación:

En primer lugar, los niños siguen viéndose afectados de manera desproporcionada por los conflictos armados. Las armas pequeñas y ligeras se utilizan habitualmente para cometer violaciones graves contra los niños, incluidos el reclutamiento, el secuestro y la violencia, también en el contexto de ataques a escuelas y hospitales. Como resultado, mi delegación cree que el texto de la RevCon debería incluir disposiciones más estrictas sobre la protección de la infancia.

En segundo lugar, al combatir los efectos del tráfico ilícito de tales armas, la Santa Sede desea reiterar la importancia de considerar un enfoque que pueda abordar eficazmente las necesidades reales de las mujeres y los niños que son víctimas de dicha violencia. Creemos que esto se puede lograr evitando cualquier malentendido de terminología que pueda poner en peligro la protección real de dichas víctimas.

Gracias, señora presidenta.

[1] Papa Francisco, Homilía en el Memorial de Guerra de Redipuglia, 13 de septiembre de 2014.

[2] Cfr. *Armas pequeñas y armas ligeras: informe del Secretario General*, S/2023/823.

[3] *Ibidem*.

[4] Papa Francisco, Audiencia general, 1 de mayo de 2024.

[5] Papa Francisco, Discurso ante la sesión conjunta del Congreso de los Estados Unidos, 24 de septiembre de 2015.



Misión de  
Observación  
Permanente de la  
Santa Sede ante  
las Naciones  
Unidas  
25 East 39th Street  
New York NY  
10016-0903



Teléfono: (212)  
370-7885  
Fax: (212) 370-  
9622